

北九の仲間

2018. 3.15 No.1288

自治労連北九州市職員労働組合
編集発行 重野 幸介
北九州市小倉北区城内1番1号
TEL 093-582-4181 FAX 582-4183
Eメール jhokuq@jhokuq.jp

なくそう!サービス残業



市職労は、2月13日(月)に本庁舎で「残業実態調査」を行いました。(今回は昨年5月23日調査)。18時からすべての職場に「市職労です。残業調査を行っています。アンケートにご協力をお願いします」と声をかけ、アンケート用紙、資料、鉛筆を配布、在庁職員の人数を確認し、地下守衛室前で退勤手続きを行うか否か調査しました。(18時〜22時まで実施) 結果は下記表をご覧ください。

22時時点 22時時点で、特に2時間程度の残業の退庁者数が増えている傾向にある。そのうち退勤未登録者が239人(約46%)でした。この割合は、前回調査よりも多くサービス残業は減っていない傾向にある。

22時時点 業の割合が増えている傾向にある。また、21時〜22時の間に3人の方が地下で退勤登録をせず退庁していますが、3時間以上職場で何をしていたのでしょうか?

回収したアンケートでは、残業申請できない理由として「自分の責任が一番多く」「超勤しづらい雰囲気がある」「一定の時間まで超勤として取り扱いができない」などがあがっています。

配布した資料の中に「仕事が時間内に終わらない...それはあなたのせいではありません!!」というパンフレット

	登録なし	登録あり
18時〜	103人	41人
18時15分〜	90人	84人
19時〜	29人	46人
20時〜	14人	60人
21時〜	3人	54人
合計	239人	285人

トを配布しています。頑張っているのに時間内に仕事が終わらず残業になってしまう。それは自分の力が足りないと思いませんか?今、職員の数は減らされています。

一方仕事は複雑・増大化しています。あなたの苦労の理由は、必要な人員が確保されていないところにあります。自己責任だからと黙っていても、職場は変わりません。

適正な人員配置のために

市職労はサービス残業をなくす運動をしています。「超勤縮減20%目標」があり申請しづらいという声もありますが、申請しなければ職場に人が足りないことが人事に伝わりません。必

要だから、時間外でやっている仕事です。誇りをもって申請しましょう。

つばき

8日は国際女性デー1904年「パンと参政権」を米国の婦人が要求したことが起源と言われ、全世界で「女性差別」に声を挙げています◆国連の事務総長は『女性から学ぶ時』とメッセージを寄せ、ハリウッドでは昨年からの#MeToo運動と合流し、スペインでは全国で女性がストライキをしていると言う◆日本でも全国各地で集会などが行われていますが、マスコミはほとんど取り上げない。だから男女格差が世界で114位か(赤子)

厚生労働省は昨年1月「労働時間の適正な把握のために使用者が構すべき措置に関するガイドライン」を出しました。使用者は、労働者の労働日ごとの始業・終業時刻を確認し、適正に記録すること。タイムカード・ICカード・パソコンの使用時間の記録等の客観的な記録を基礎として確認し、適正に記録することとしサービス残業を戒めています。「一人ひとりがきちんと残業を申請」し、不払い残業を無くすことで、適正な人員配置が実現します。

2017年度退職者をはげます集い

お世話になりました！これからもお元気で！



退職者を代表して挨拶する前田さん



祝辞を述べる津村副執行委員長



「ガンパロー」を合唱する退職者のみなさん



和太鼓もも



一般評議会



調理員部会



保育所部会



学嘱労

3月9日（金）リーガロイヤルホテルにて、市職労、学嘱労、病院パート嘱託労組の共催で、退職者をはげます集いを開催いたしました。保育士さんメンバーによる「和太鼓もも」の力強いオープニング演奏に続き、津村副執行委員長が、退職者への感謝と、第二の人生への激励の挨拶を行いました。

その後、退職者へ感謝状とお花の贈呈、退職者を代表し、調理員部会及び女性部の役員を務められました、ひびきの小学校調理士の前田由美子さんよりご挨拶いただきました。各評議会、部会、学嘱労のステージパフォーマンスでは、退職者本人も登壇し大変盛り上がり、「ガンパロー」を合唱、最後はアーチで送り出しました。

全国的保育をとり、保育の質を高めるために

2月17日（土）～18日（日）、

岩手県盛岡市で行われた、第26回自治体保育労働者の全国集会に参加させていただきました。集会では、私にとって、初めての全国集会であり、初めての自治体保育労働者の集いであり、初めての岩手県ということもあり、さまざまな刺激の2日間でした。

パワー実感！運動と交流

地元盛岡の方々による「盛岡さんさ踊り」で熱烈なる歓迎のなか、集会がスタートを

しました。

基調報告や特別報告では、全国の保育情勢や各地の取り組みが報告され、「東北の仲間たちに学びながら、子どもたち、保育への熱い思いを、盛岡から全国へ発信させよう」と運動方針が提案されました。

また、若い保育労働者とも交流することができました。青年が今の保育情勢、労働環境と向き合い考え、よりよくするために活動する姿にたくさんの方々のパワーをもらいました。

笑顔で保育が出来る環境を

4月から保育所保育指針が改訂されます。すべての子どもにとってより良い保育を行うためのものなのかと疑問もあります。まずは、私自身がさまざまなことに目を向け、すべての子ども、保護者、保育者が笑顔で過ごせる環境をつくっていきたいと思います。2日間参加させていただきました。ありがとうございます。

（東篠崎保育所 嵐山）



一日目の全体会

ケッチャんの 秘湯迷湯 210 そぞろあるき



ところ
熊本県阿蘇市内牧385-1
内牧温泉「湯巡追荘」
☎0967-32-0622



今回入った石造りの風呂の他に樽風呂や巨木をくり抜いた風呂もあるようです。

少し前の話。チビ共が凍った滝を見に行きたいと言いつ

た。という事で朝の阿蘇の古閑の滝。暦の上では春とは言え外気温は氷点下。雄滝は大したことはないが雌滝は高さ百米の大氷柱。チビ共は感嘆の声を上げよった。

ふと24年前の雪の日に職場のアンちゃん4人でここに来たことを思い出した。ワシが滝壺で気持ち良く過ごしよつたら、下流で氷水をすくっていた日氏に怒られたり。チビ共はその話をしたら長女は失笑、二女と三女は大笑い。

さて一宮のヒバリカフェにてホットドッグで早めの昼食。ここはJRの豪華列車なつ星にソーセージを納めていた

こともある。

お腹が落ち着いたところで内牧の湯巡追荘へ。家族湯が15もあり宿の最上階は阿蘇が望める露天げな。残念ながら最上階は満室で60分1404円也の道向かいの半露天へ。ちいと熱かったが暫くすると慣れてきた。癖もなくさっぱりとした湯であった。

ここで目を惹いたのは極太タイヤのマウンテンバイクの貸し自転車。以前から乗ってみたかったのだが宿泊客専用のとのこと。チビ共は色取り取りの浴衣に惹かれた様子。

次に来る時は泊まりで、マウンテンバイクで走り回って、ゆつくり温泉に浸かりたいなあと思う次第。

滝見のついでの立ち寄り湯、
温泉より貸自転車に惹かれてしまいました。

フレデリックの



文化ガイド

『涙活(るいかつ)』の効能をテレビで観ました。涙はストレスを和らげ免疫力をアップさせるそう。映画や音楽はもってこい！大いに感動の涙を流しましょう。

イチオシ・シネマ

来月にかけて米アカデミー賞受賞作が続々観られます。

作品賞&監督賞他を受賞した「シエイプ・オブ・ウォーター」はファンタジー・ロマンス映画の傑作！G・デル・トロ監督ワールドに浸りましょう。胸キュン、ダントツのイチオシ！

ゲイリー・オールドマンが主演男優賞を受賞した「ウィンストン・チャーチル／ヒトラーから世界を救った男」。メイクアップ&ヘアスタイリング賞に輝いた辻一弘さんの仕事を観なくっちゃ！30日からイオンシネマ戸畑で。

主演女優賞&助演男優賞を獲得した「スリー・ビルボード」もシネプレ小倉で続映中。フランシス・マクドーマンドは上手い！

そして、長編アニメ映画賞

「リメンバー・ミー」に。絵と音楽が素敵。16日公開。日本映画は先週末公開の2本を観ました。「坂道のアポロン」は王道青春映画として、吉永小百合主演「北の桜守」は滝田洋二郎の意外な演出で、それぞれ楽しめました。

イチオシ・コンサート

「高橋竹童・津軽三味線演奏会」決定！華麗なバチさばきと情緒豊かな音色で人気の竹童。正統派津軽三味線をぜひお聴きください！6月16日(土) 15時から戸畑市民会館大ホールにて。詳細は北九州労音(571・0227)へ。

映画サークル情報

今月は16年の日本映画「真白の恋」。日本のベニスと称される富山県の射水市を舞台に真白(ましろ)の初恋を描きます。なら国際映画祭観客賞



受賞。ハンカチ必携！

18日(日) 12時・18時30分

イオンシネマ戸畑

19日(月) 19時 小倉昭和館

共済組合議員団総会

1月26日・27日に千葉県で第29回自治労連共済組合議員団総会が開催されました。

総会に先立ち開かれた研修会では、神田会長が、18年度からスタートする「第3期医療費適正化計画」で、医療費のかかっている都道府県に対し圧力をかけようとする政府の思惑を指摘。「内容によっては医療から国民を遠ざける危険があり、議員団としてはこれに加担しない方向で保険者協議会に政策提言をしていく事が課題」と話されました。

総会では「17年経過報告及び18年取り組み方針(案)」で、「第20回自治労連社会保障集会」での研修会、「持続可能な公務員共済制度の構築に関する決議」が9共済組合で上がったこと、総務省・連合会への要請行動によって、共済貸付金利が大幅に引き下げられることになったなど報告がありました。

最後に自治労連・共済議員団を大きくし、組合員のいのちと健康を守るため奮闘しようと呼びかけ閉会しました。